

JOSÉ YUSTE
ACTIVO EMPRESARIAL

dinero@nuevoexcelsior.com.mx



Frenan créditos bancarios: ¿costo de mejorar la cartera?

Los llamados de **Agustín Cars-tens**, secretario de Hacienda, y **Guillermo Ortiz**, gobernador del Banco de México, a los bancos para seguir otorgando créditos son una primera advertencia sobre el freno en el otorgamiento de financiamiento dentro del país.

Saldo de cartera crediticia baja 1.88%

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores proporciona datos reveladores de diciembre pasado.

En este mes los bancos pusieron el freno en el otorgamiento de créditos: el saldo de la cartera total de la banca se redujo 1.88%.

Los bancos empiezan ya a dejar de prestar o a ser muy prudentes en el otorgamiento de créditos.

Pero eso sí: la cartera vencida, fenómeno que se presenta cuando las personas o empresas dejan de pagar a los bancos, va bajando.

En otras palabras, los bancos están frenando los préstamos pero están mejorando la calidad de sus carteras, al garantizar el pago en los distintos segmentos.

Dejar de otorgar financiamientos es un costo alto pa-

ra mantener una baja cartera vencida.

Frenan cartera vencida, aunque caen créditos

La cartera vencida cae 4.38% en diciembre pasado.

Cualquiera diría que esto es positivo, pues los deudores sí están pagando y la banca tiene buena calidad de activos crediticios.

Dicha buena calidad de los activos crediticios está trayendo un costo para la economía mexicana: el dejar de otorgar créditos. Y sin créditos, la economía tiende a desacelerarse aún más. El ahorro no se transforma en inversión. El proceso de financiamiento va quedando paralizado.

Sin crédito bancario, la economía mexicana no va a salir adelante.

El crédito bancario descendió en diciembre pasado en todos los rubros.

Tarjetas, crédito de empresas, hipotecarios: todos bajan

En las tarjetas de crédito o créditos al consumo, la cartera vigente baja 2.68%, es decir, los bancos están dando menos tarjetas o menos crédito al consumo.

El crédito empresarial también está bajando. La cartera vigente desciende 1.01%.

Hasta en vivienda, don-

de los préstamos hipotecarios han cobrado gran dinamismo en los últimos años, también la cartera vigente bajó 0.95%.

Por el menor dinamismo en el crédito bancario, tanto el secretario de Hacienda como el gobernador de Banco de México están preocupados, y piden a los bancos seguir prestando, con cautela, pero manteniendo las llaves del crédito abiertas, pues en México los bancos sí pueden fondearse, incluso ahora con más facilidad dado el inicio en el descenso de las tasas de interés del Banxico. Los focos amarillos empiezan a prenderse.

Pfizer gana en curva de patentes

Fue llamativa la compra que hizo Pfizer de Wyeth. Lo es porque no se debió a una adquisición forzada por la crisis financiera y económica mundial, sino por un plan estratégico de crecimiento.

Pfizer, siendo el principal laboratorio mundial, tenía un problema: sus principales medicamentos de patente vencen en 2010 y 2011, y por lo tanto ya tendrán la competencia de los genéricos.

Para mejorar la curva de vencimiento de sus patentes, Pfizer optó por comprar Wyeth por su portafolios de medicamentos novedosos, con paten-



Fecha 27.01.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

tes con mayor vida, y que tienen los biotecnológicos.

La adquisición por casi 68 mil millones de dólares significó la buena noticia en los mercados financieros. Y vaya que la necesita. Aquí, seguramente, veremos fusión entre ambas empresas.

Acusa Telmex que Plan Cofetel es reglamento

Telmex fue dura con la Cofetel en lo que la comisión regulatoria ha considerado su principal triunfo: el Plan Fundamental Técnico de Interconexión. Para **Héctor Osuna**, presidente de la Cofetel, dicho plan representa el acceso de entrada para otras compañías de telefonía. Pero Telmex, dirigida por **Héctor Slim**, acusa que en rea-

lidad se trata de un reglamento de desagregación de la red, y que si se trata de que tenga que ceder la red entonces podría arriesgar sus inversiones y la continuidad de servicios rurales y de zonas marginadas.

Incluso Telmex pide a la Cofemer, presidida por **Carlos García Fernández**, que no emita un dictamen favorable para pasarlo al *Diario Oficial*, sino más bien regresarlo a Consejería Jurídica de la Presidencia como un reglamento.

¿Será el anticipo de un amparo por parte de Telmex? Ya lo veremos: la telefónica se juega mucho porque la interconexión era una condición de la Comisión Federal de Competencia para otorgarle a Telmex la autorización de dar video.

Ni el Tsuru se salvó

En Nissan llaman al Tsuru el auto de México, debido a que vino a sustituir el consumo que tenía el VW Sedán. Pero de la actual crisis ni siquiera el Tsuru se salvó. La planta de Cuernavaca, que es donde se produce el sedán de origen japonés, cerrará 12 días sus puertas en un paro técnico.

Y a Cuernavaca le fue bien. La planta de Nissan en Aguascalientes, que es donde se producen los vehículos de exportación, como el Sentra y Tiida (allá llamado Versa), cerrará 26 días en el primer trimestre.

Esperemos que la crisis automotriz no llegue al grado de los despidos, porque, por lo pronto, ya afectó las exportaciones del país.